



Aargauische Industrie- und
Handelskammer

Entfelderstrasse 11, Postfach
CH-5001 Aarau

Medienmitteilung

Ort, Datum
Aarau, 3. September 2008
F:\DATA_AIHK23_Medienmitteilungen2008\GAV-Revision.doc

Ansprechperson
Peter Lüscher

Telefon direkt
062 837 18 01

E-Mail
peter.luescher@aihk.ch

GAV-Revision erfolgreich abgeschlossen:

AIHK, KV Aargau und SKO Regio Aargau bekennen sich zur Sozialpartnerschaft

Die Aargauische Industrie- und Handelskammer (AIHK), der Kantonalverband Aargauer Kaufmännischer Verbände (KV Aargau) und die Schweizer Kader Organisation Regio Aargau (SKO Regio Aargau) arbeiten seit Jahrzehnten sozialpartnerschaftlich zusammen. Sie haben diese Zusammenarbeit in einem Grundsatzabkommen festgeschrieben und gestützt darauf einen Gesamtarbeitsvertrag (GAV) vereinbart. Der GAV ist branchenübergreifend ausgerichtet und schreibt arbeitsvertragliche Mindeststandards für kaufmännische und technische Angestellte sowie Kader vor. Dem Vertrag können sich Mitgliedunternehmen der AIHK auf freiwilliger Basis unterstellen. Von dieser Möglichkeit haben gegen 400 Betriebe Gebrauch gemacht. Für die Überwachung der Einhaltung des Gesamtarbeitsvertrages, dessen Weiterentwicklung und die Lösung auftretender Probleme besteht eine Paritätische Kommission.

Aufgrund verschiedener gesetzlicher Änderungen in den letzten Jahren drängte sich eine Anpassung des Gesamtarbeitsvertrags auf. Alle drei vertragschliessenden Verbände stehen nach wie vor zur Sozialpartnerschaft und haben sich deshalb in mehreren Verhandlungsrunden auf eine Revision geeinigt. Die jeweils zuständigen Organe der Verbände haben der Vorlage zugestimmt, so dass der revidierte GAV am 1. Januar 2009 in Kraft treten kann. Der Vertragstext kann bei den Geschäftsstellen der Vertragsparteien bezogen werden.

Die AIHK ist die repräsentative aargauische Wirtschaftsorganisation für Industrie, Handel und Dienstleistungsunternehmen. Die 1'400 Mitgliedunternehmen beschäftigen rund 40 % der im Kanton Aargau erwerbstätigen Personen.

KV Aargau als Dachorganisation der Kaufmännischen Verbände vertritt die Interessen der rund 3'150 angeschlossenen Angestellten aus Büro und Verkauf.

Die SKO Regio Aargau ist mit 800 Mitgliedern die grösste branchenübergreifende Organisation für Kader im Kanton und bietet ihren Mitgliedern Vernetzung, Dienstleistungen und Ausbildung.